

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II Hoy Jueves 18 de Febrero de 1937 II NUMERO DE HOY 5.756

Estoy seguro de que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan mas allá de las fronteras

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

## Toledo, sus Alcázares y los poetas

### CRONICAS

Toledo custodia de España, símbolo del heroísmo. Poesía elevación, riqueza, puro deleite.

Venero de la Tradición, joya del del Arte, preseas de la Literatura y de la Oratoria.

¡Hermosa trilogía de tradiciones que reviven, valor que inmortaliza y verbo que fecunda!

Prestamientos a una fervorosa comunión de fé, unción, misticismo, sacrificio, abnegación y amor.

¿Qué es Toledo?

La respuesta. Toda una gama de juicios, varios por razón del objetivo, de las fases sucedidas y de los temas objeto de su estudio.

Puntos de coincidencia, afirmaciones dispares y aún alguna extravagancia, excusable, por un cierto prurito en la exageración de las cosas.

Todos le buscan y algunos no le encuentran.

El filósofo, que en las reconditeces de su cerebro, allá donde las ideas nacen, revuelve, medita y halla maneras que no deslustran, que ennoblecen, lo define, aunque rompiendo con las ligaduras de la Historia.

El Geólogo, que descuaja las rocas, analiza el sílice, remóntase al período antediluviano, a la época de las cavernas, a la edad de piedra, a las evoluciones entre los períodos terciario y cuaternario, desentrañándose en soluciones admirables, pero que a veces, no conciertan con los postulados filosóficos.

El historiador, que, con la base de los conocimientos eucarísticos y los medios de la tradición, el testimonio, el documento y de cuanto de transición existe para el estudio del pasado, bucea en los antecedenentes y espone los sucesos memorables acacidos en el transecurso de los siglos.

La Historia, de la que se afirma, modernamente, ser tanto una obra de arte como una disciplina científica y que por eso, la labor constructiva del historiador se encuentra solicitada por las leyes de la casualidad, utilizando las de coexistencia y sucesión.

El crítico, del que se dice, que ante el conocimiento natural de los hechos que le aseguran la exactitud o concordancia, restituye, descifra y aquilata los procedimientos de la in-

vestigación e interpretación que la lógica y la metodología formulan, fijándose también, en las ideas, costumbres e instituciones, reflejo de la cultura de un pueblo.

El literato, el cultivador de la llamada por Sainte Beuve *conciencia de la humanidad*, que constituye una especie de espejo en el que se reproducen los principales rasgos del pasado.

Literatura, la de los cántos épicos y epopeyas como los *Nibelungos* y *Minnesinger* en la Germania, de las Poesías religiosas de Jacopone de Todi, *Sonetos* de Petrarca y *Divina Comedia* del Dante en Italia, y, en España, marca épocas de florecimiento con las Poesías de Berceo, *Cántigas de Alfonso el Sabio*, los *Cancioneros* y tantas numerosas bellas obras de nuestra literatura, con el subsiguiente llamado *siglo de oro*, y tras él, obras y nombres tan notables en su historia.

Y el observador, el que examina y juzga según las reglas del Arte y del buen gusto, algo filósofo, historiador y crítico, que, en sus cálculos para explicar el desarrollo de los sucesos, mas dado a lo general que a lo particular, guarda y hasta nos ofrece las muestras de sus aficiones, despertadas en sus andanzas por España.

Hay más. No fué Toledo ageno, para aquéllos que daban por averiguado de un modo pomposo, cuanto podía referirse a su origen, fundación, antigüedad y nombre en su pureza genuina y razón dominante.

Todos, los emulos de tantos significados valores, buscan a Toledo.

¡Y canta el Poeta!

Y en los editoriales de la prensa nacional y extranjera como en las conversaciones de las Cancillerías y discursos de los Parlamentos, a ese su nombre de *Toledo*, se asocia el sentido homenaje, con la frase piadosa, felices augurios y leales prometi-mientos.

¿Porqué?

Ello, requiere un motivo aparte en nuestras crónicas.

Y bien.

Cuando, quien, como el abad *Valmonst*, tuvo la chocante invención, producida por una emulación extraor-

## Miaja ha pedido refuerzos para defender Madrid

No cree posible aguantar un ataque.—En estas batallas se juega la suerte de Madrid.— Dice Radio Roma que el Gobierno Largo Caballero está dimitido como consecuencia de los últimos desastres

Las últimas operaciones en el frente de Madrid han puesto en manos de los nacionales todo el valle del Jarama.

Los rojos tratan ahora de fortificarse en la línea Arganda-Aranjuez, pero ya el general Varela ha encargado a la aviación que vigile sus movimientos que como han de desarrollarse por vías de comunicación muy precacias resultarán lentos y no llegarán a tiempo de evitar el movimiento envolvente, si quieren defender la vida de la capital, habrán de aceptar la pelea en campo abierto, en las llanuras del Jarama.

Excusado es decir que los rojos se preparan para esta acción decisiva, en la que ha de disputarse la posesión de Madrid, pero como está sobradamente demostrado de qué parte está

dinaria, de no contentarse con menos de atribuir a los españoles en general, que *al criar Dios el Sol, lo puso sobre y que Adán fué su primer rey*,—que no es el aserto de establecer un meridiano—pero que ello se ha dicho en español, aunque vertiéndolo de la lengua francesa; cuando tanto se ha escrito, con no severa crítica, que de extraño tiene, sin vanidad en éstas sus voluntariedades, la pretensión de mi pluma, en querer hoy trazar algunas pinceladas y éstas dedicadas con el mayor respeto al laureado General Moscardó, como vivo testimonio de una sincera admiración.

Los recuerdos de un pasado, al acudir a mi memoria, me llevan ahora a este asomo de perdonables crónicas.

E. de Obregón

la superioridad, en efectimos y en fáctica nadie duda de que la victoria va a ser rápida y rotunda, para los nacionales.

Esto lo sabe Miaja, que apresuradamente ha pedido al Gobierno de Valencia que le envíe refuerzos, pues con los efectivos de que dispone no cree posible la resistencia de un ataque.

Entre tanto la aviación nacional sigue bombardeando la carretera única que queda disponible a los rojos después del corte de la de Valencia, y en la última jornada ha logrado interrumpir el tráfico durante mucho tiempo. La aviación roja que quiso evitarlo no logró otra cosa que perder un aparato Potez.

Con respecto al frente del Sur, se sabe que las fuerzas nacionales están a la vista de Almería, y por lo que respecta a Málaga, la vida se va normalizando: cafés y hoteles se ven muy concurridos, las autoridades se esfuerzan en regularizar el abastecimiento y en atender a las numerosas personas necesitadas de intervención facultativa, no ya por enfermedades, sino para hacerlas reaccionar con inyecciones de la postración en que se encuentran a causa de las privaciones sufridas.

### Comentarios de Prensa

Un periódico suizo, comentando la guerra española dice que la caída de Málaga supone, no sólo una «debacle» para los rojos, sino un hecho trascendental que repercutirá en el desenlace del conflicto, porque demuestra que caen del lado del general Franco las mayores posibilidades del triunfo.

El «Times» comenta también favorablemente la situación lograda por los nacionales con la conquista de Málaga, y es de notar que por primera vez llama nacionales a las tropas de Franco, citadas por el hasta ahora con el título de insurgentes.

Está siendo también muy comentada una carta publicada en el propio «Times» por un senador británico, preguntando porque Inglaterra ha de seguir sin reconocer al Gobierno de Burgos cuando está en posesión de la mayor parte del territorio español y es creencia generalizada que esta pregunta tendrá repercusión en la Cámara de los Comunes.

Lea V. Noticiero de Soria

## Interesantes noticias de la guerra

Desde las posiciones de los nacionales, en Madrid, se han podido oír, con toda claridad una serie de disparos procedentes del mismo centro de la Capital.

Se suponen que obedecen a la negativa de los milicianos a ir al frente y por su baja moral a consecuencia de la caída de Málaga, prefieren entregarse a Franco.

«Dejad que los niños se acerquen a mí.» ¡Lo mismo dirá nuestro gran caudillo! «Dejad que los engañados se me acerquen!»

Todos los informadores ingleses, en las crónicas que envían a sus respectivos periódicos, coinciden en afirmar que la caída del Gobierno de Paco el «Largo», es inminente.

¡Vaya nos alegramos! Pero más nos alegraríamos si en vez de ser «caída del poder» fuese «caída a un pozo.» ¡Que bien estaría!

Ya se ha sabido en Málaga, a cuanto asciende las personas fusiladas por los rojos durante su estancia en la bella ciudad marítima.

Suben a más de 10.000 las personas de orden asesinadas.

¡Y pensar que estas personas eran completamente inocentes, pues se trataba de mujeres y niños en su mayoría.

¡En fin, así son los rojos!

En el Sector de Ronda, Igualaja se ha presentado a nuestras tropas el célebre bandido Flores Arocha al frente de 20 milicianos.

¡Qué cosas se ven en la guerra!  
¡Lo que no ha conseguido la justicia republicana en cinco años de tiranía, lo ha realizado el General Queipo de Llano en breve tiempo!

Grupos de milicianos rojos, recorren hambrientos las calles de Alme-

ría y han asaltado y saqueado varias tiendas de comestibles.

La población está consternada y no se atreve a salir de sus casas, donde se han atrincherado.

¡Estos bandidos rojos tendrán que practicar, por último la profesión de «bandidos declarados», hasta que nuestro Ejército liberte a la ciudad, de su régimen de terror a que está sumida!

Es grande el núcleo de niños, que de las diferentes capitales rojas, arrancan del regazo de sus madres para llevarlos a Rusia, para que sirvan, cuando sean mayores de «carne de cañón» de la tiranía moscovita.

En todas las bocas de estas indignadas madres se pronuncian insistentemente unas encendidas palabras de odio.

¡Canallas! ¡Hombres sin sentimientos!

La aviación roja, al servicio de Moscú, sigue,—como es costumbre inveterada en ella— bombardeando poblados indefensos, situados a la retaguardia de los frentes, y ocasionando víctimas a la población civil.

¿Como no se enteran los civilizados, de estos salvajes atentados, crímenes de lesa humanidad?

Si se enteran, lo que pasa, es que el oro robado, se impone a los más elementales dictados de humanidad.

## A nuestros suscriptores

**Noticiero de Soria** como en años anteriores regalará calendario para el año 1937.

## Nuestros Generales

Fijándose un poco detenidamente y recopilando en nuestra memoria las acciones victoriosas que nuestro valeroso Ejército ha realizado, hemos de parar mientes, nos tenemos que fijar, también, en los jefes que, con su pericia y estrategia en el mando han sabido llevar a sus soldados, a todas esas francas victorias acusadas en el trascurso de esta guerra de reconstrucción moral y material que nuestra querida Patria sostiene contra los malos hijos españoles que no se querían llamar tales y han pretendido, por todos los medios, destruirla.

A nuestros Generales podemos clasificarlos de dos maneras: jóvenes y veteranos.

Jóvenes con relatividad a su alto cargo y veteranos esto es, curtidos en el sentido de haber intervenido en muchas guerras a lo largo de su carrera.

Ahora bien: La relativa juventud de algunos de nuestros Generales, representa la guerra y estrategia moderna, o sea que poseen los conocimientos tácticos de batalla de los años actuales puesto que su actuación no ha tenido que remontarse a muchos años atrás, mientras que nuestros Generales de más edad, han tenido que intervenir en muchas de las batallas que ha sostenido España.

Estos pues, son los generales viejos, los que después de tantas operaciones que han podido apreciar el alcance y los medios de sus enemigos, contraponiendo a ellos el material de guerra que han creído oportuno.

En esta guerra de justicia y trabajo que desarrolla nuestro Caudillaje, se han inmiscuido estas dos clases, que, por sus conocimientos a lo largo de muchas luchas unos y por su saber estratégico otros, están dando la nota de magníficas victorias que contribuyen grandemente a la desmoralización completa de nuestros adversarios.

Procedamos a enumerarlos:

En primer plano se encuentra uno joven, magnífico Jefe y Caudillo insignie, este es el hombre nobilísimo de sentimientos amante de su Patria, Generalísimo de nuestro Ejército, quien, con su sola presencia en los frentes produce la admiración y el entusiasmo de los soldados, ese nombre sin par se llama ¡Francisco Franco!

Bendito sea, este gran jefe, que su valeroso comportamiento engendra por todos los hogares de orden una llama de alivio, llama que aumentará de calor cuando se vean coronados los anhelos de este insignie caudillo por la Reconquista total de nuestra España, anhelos justos, católicos y trabajadores que a nuestra Patria debemos devolver todos los españoles.

Toda la nación le aclamará por donde quiera que pase y se halle este general joven Franco.

También dispone España de otros generales de muchísimo mérito como son: Varela el laureado, caudillo guerrero que con el cerco a Madrid se

## Bando de la Alcaldía

Don Carmelo Monzón y Mosso, Alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad de Soria

HAGO SABER:

Que para evitar molestias al vecindario en épocas de lluvias esta Alcaldía se cree en el deber de llamar la atención de los propietarios de fincas urbanas, respecto a la obligación en que se encuentran de reparar todos los canalones y bajadas de aguas fluviales que no se hallen en las debidas condiciones de funcionamiento; advirtiéndose que según nota muchas fincas de encuentran necesitadas de reparar sus bajadas de agua, y de no ser reparadas en el plazo prudencial de un mes, serán sancionados los propietarios abandonados, con las correspondientes multas.

Esta Alcaldía espera que todos los propietarios cumplirán gustosos cuanto en este bando se recuerda, evitando de ese modo las sanciones con que quedan conminados.

Soria a 16 de Febrero de 1937.

El Alcalde,

Carmelo Monzón y Mosso

## Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Habiéndose adoptado por el Ministerio de Propaganda de Alemania acuerdo a virtud del cual todo súbdito alemán, que anuncie en periódicos extranjeros, tiene la obligación de dar a las Ciudades y Poblaciones que se hallan dentro de las fronteras alemanas su denominación alemana, aunque el nombre o denominación de tales Ciudades o Poblaciones tengan en el país donde se anuncien, una traducción al idioma correspondiente: la Embajada de dicho país me ruega, por conducto de la Secretaría de Relaciones Exteriores; informa a las Autoridades y Centros españoles de dicha nueva disposición, para que éstos a su vez, influyan en los periódicos de su demarcación en el sentido expresado.

está cubriendo de gloria. Mola con su Ejército por el Norte, el invicto Queipo del Llano, hombre inimitable en la conquista e incansable charlista desde Radio Sevilla, que con todo su Ejército del Sur ha logrado para la España nueva, muchas importantes poblaciones y provincias, y si por último, enumeramos también los valerosos Coroneles tales como Yagüe, Rada, Tella etc, nos podemos permitir el lujo de augurar una nueva y rotunda victoria, del cien veces glorioso Ejército, la que unida a las conquistas obtenidas siglos atrás consecutivamente, harán que España sea la nación admirada por el mundo entero, como siempre lo ha sido, y en todos los labios de los españoles habrá una bendita palabra ¡España!

Sanz Mozas,

✠  
EL SEÑOR

### Don Gregorio Iglesias

Maestro zapatero jubilado del Hospital Provincial  
Falleció en Soria el 15 de Febrero de 1937, a los  
85 años de edad  
(Después de recibir los Santos Sacramentos)

**D. E. P.**

Su apenada esposa doña Justa de Miguel Nieto: hijos don José, doña María viuda de Nicéforo Hernández y doña Amelia, hijos políticos doña Pilar Calavia y don Manuel Peña, nietos, primos y demás familia:

*Al participar a sus relacionados tan sensible pérdida ruegan una oración por el alma del finado por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán reconocidos.*

Soria 18 de Febrero de 1937.

## Agrupación Escolar Tradicionalista

(A. E. T.)

Aunque quizás tan solo por la escueta noticia publicada en la Prensa, ya conocen mis colegas estudiantes de Soria la organización de la A. E. T. en la provincia.

Hoy, al dirigirme desde estas columnas a todos los compañeros sorianos, y sin perjuicio de explanarlo con más detenimiento en días sucesivos, paréceme oportuno fijar con relativa exactitud y concesión el ideario de nuestra Agrupación, ideario que en muchas provincias se ve diáfano reflejado en su brillante historia y actuación.

Como filial y miembro de la Comunidad Tradicionalista, la A. E. T. labora por el triunfo definitivo de su trilema inmortal. En orden a la enseñanza—único que le compete, por ser los demás diversas facetas del superior organismo de la Comunidad—la A. E. T. quiere ante todo una orientación católica y españolísima en todos sus problemas. Considera que nuestra Tradición—feliz herencia legada por nuestros gloriosos antepasados—atesora inmenso caudal de figuras y de doctrinas escolares y universitarias, ejemplo imperecedero y fama universal de nuestra Madre España. Conscientes de nuestro pasado no podemos menos de sentir hacia él veneración y cariño procurando rehacerle en cuanto tiene de inmortal. Repasemos nuestra historia y jamás renegaremos de ella. No olvidemos hechos y figuras de tanto relieve como éstos:

La venerable y docta personalidad de un Cardenal Cisneros fundó y sostuvo para envidia y admiración del mundo y bajo el reinado de unos Reyes por autonomía Católicos, portento tan maravilloso como la Universidad Complutense.

La Universidad salmantina inspirada por Fray Luis—místico y clásico a la vez—vió colocado su nombre por cima del de las más famosas de Europa.

Creaciones tan estupendas como Derecho de Gentes se deben a plumas de genios españoles (Vitoria y Suárez) y ciencias tan elevadas como la Filosofía ven brillar la estrella sin ocaso, de un Jaime Balmes. La Pedagogía, que de modo tan absurdo se pretendía ahora extranjerizar, cuenta con modelos de Maestros y educadores tan perfectos como un Vives, un S. José de Calassanz y un venerable P. Manjón.

La A. E. T. quiere volver sus ojos a tantas glorias de la España y eterna, para infiltrar lo perenne de su espíritu en nuestra futura organización docente. Y sin duda que animados de tan elevado fin aportarán a nuestra obra su óvulo muchos estudiantes sorianos.

Así lo espera y desea vuestro compañero.

Carlos Rey Aparicio  
Normalista

## La mano de Santa Teresa de Jesús

Obraba en poder del traidor Villalba

Una vez más los milagros de la Santa, han vuelto a realizarse.

La preciada reliquia, la mano izquierda de Santa Teresita, mano que se guardaba en tierras andaluzas por las Monjas Carmelitas Descalzas, encerrada en rico relicario de plata y adornado con valiosa pedrería y anillos de gran valor material, había caído en poder del degenerado, del deshechado, del ambicioso Villalba quien, como todos los marxistas, combaten la santidad, destruyen las iglesias, pero no vacilan en apoderarse de todo lo que represente algún valor aunque sea de Santas.

Ellos se aprovechan de la guerra por su ambicioso afán de lucro.

Sus instintos sanguinarios les conducen al crimen y al saqueo y estas oprobias cualidades les hacen parecerse a las bestias humanas, sin cerebro para pensar, sin sentimientos para suprimir sus bajezas y, por último en esa despreocupación indiferente de lo que puede venir al pasar a la otra vida,

A Santa Teresa le robaron su mano. Pero el castigo que se cierne sobre el malhechor será tan grande como las bendiciones para los que la han rescatado, las tropas del invicto Ejército Español, al mando del hombre de bien, del General Queipo de Llano.

Al ser pues, devuelta a su mansión se le devuelven también un cordón de tradiciones que descienden del cielo y que caen verticalmente hacia el sacrosanto Convento de donde, irrumpiendo esas bestias humanas que se llaman rojos o marxistas profanaron, una vez más, esa representación de Dios, en quien todos confiamos esperando que en nuestro corazón suenen las mágicas palabras «amaos los unos a los otros» y que, arrepentidos de sus maldades les perdonemos para que vuelvan a la senda del bien, de paz y trabajo indicada a todas generaciones por él que vela por todos por el Sumo Hacedor

## Ecós y noticias

### Acción Ciudadana

En esta patriótica Institución, hace días, se van presentando numerosas solicitudes de alta.

Dicha Institución tiene por primordial objeto, secundar, fortalecer y rebustecer la Autoridad para mantener el orden y prestar los servicios que se le encomienden.

Pronto se les facilitará a los asociados los carnets y el nuevo Reglamento, al mismo tiempo que en toda la provincia se hará una activa propaganda.

### Movilización Civil

#### Intención

Todos los proveedores de Acción Ciudadana deberán presentar las facturas pendientes de cobro, debidamente autorizadas antes del día 25 del corriente mes en el domicilio de la misma. antiguo Banco de España.

### Junta de Importación y Exportación de la provincia

Por la Comisión de Industria Comercio y Abastos de la Junta Técnica del Estado se comunica al Presidente de la Junta que arriba se expresa, que a partir del 5 de los corrientes queda prohibida la exportación de trapos viejos y papel de deshecho, correspondientes a las partidas 1.023 1.024 1.024 a y 1.024 d, del vigente Arancel de Aduanas, así mismo le ordena para que la haga público a fin de que por los almacenistas de dichos productos envíen dentro de treinta días siguientes, a partir del 5 del actual a la Comisión de Industria y Comercio de la Junta Técnica del Estado en Burgos, una declaración jurada de las existencias y clasificación correspondientes valoradas en los precios corrientes en el mercado.

### Profesión de Votos

El día 21 del corriente, y en el Convento de Santa Clara de esta Ciudad, emitirá su profesión simple, la novicia Sor María Imaculada del Niño Jesús Soria, la que será apadrinada por sus tios don Rafael López de Ceraín y doña Adela Lenguas, estando a cargo del Rvdo. P. Luis de Besabe Guardián del Convento de P. Franciscanos, lo mismo la plática, como las ceremonias de tan emotivo acto.

Nuestra cordial enhorabuena a la novel religiosa, observante Comunidad y dichos padrinos.

### Faustina de las Heras

Vda. de P. Pérez Lizóno

CIRUJANA COMADRONA

Canalejas, 88

SORIA

### Madrinas de Guerra

El Sargento, Daniel Rupérez Llagüe—de Ametralladoras, Cabo, Zacaíais Romero, Primer Escuadrón dem Angel Garcia, idem Francisco, Barranco, idem Joaquín Barba.

Señas Rgto. Cazadores de los Castillejos 9º. de Caballería—Primer Escuadrón—Destacado en Mediana de Aragón (Zaragoza)

Relación de los Guardias Civiles. Miguel Solasa Gonzalez, José Rodríguez Utrilla, Felipe Jimenez Sanz, Juan Serrano Cayuela, Abundio Puertas Martinez, Máximn Barrera Andrés, Joaquín Plaza Navalpotro, David Martinez, y Melquiades Tteviño. (Todos solteros).

Cendejas de la Torre, (Guadalajara).

### CULTOS RELIGIOSOS

El Domingo 21 del corriente, celebrará el Ejercicio mensual la tercera orden del Carmen, a las 8 y media Misa de Comunión y a las 5 de la tarde rosario con Exposición S. D. M.

### Fallecimientos

El día 15 del actual, falleció en Soria, a los 85 años de edad, nuestro estimado amigo, el respetable señor don Gregorio Iglesias.

Maestro zapatero jubilado del Hospicio provincial.

A su apenada esposa doña Justa de Miguel, e hijos José, María y Amalia, hijos políticos, nietos y demás familia, enviamos desde estas columnas, el testimonio sincero de nuestro más sentidos pésame.

En Segovia ha dejado de existir el conocido soriano don Frutos Calonge, Regente que fué durante muchos años de la Imprenta de Noticiero de Soria.

Grandemente lamentamos la desgracia ocurrida y nos unimos al sentimiento de sus afligidos hijos nietos y demás familia.

El día 15 dejó de existir en esta Ciudad la bondadosa señora Vda. de D. Domingo Ramos.

A sus apenados hijos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

En el día hoy, nos enteramos con verdadero dolor, del fallecimiento en nuestra ciudad, de la bondadosa señora doña María de Ormaechea y de Ormaechea, viuda de Garcia Lapuente.

A sus apenadas hijas María Ventura, Josefa Ignacia, Gregoria e Isabel, hijo político, Francisco de Mendialdua y demás familia enviamos desde estas columnas, le expresión de nuestra sincera condolencia.

### Sindicato Español Universitario

El pasado domingo se celebró en el campo de fútbol de la Alameda un partido entre el simpático once titular del S. E. U. y un equipo compuesto por unos buenos elementos procedentes de los que había en nuestra capital, y que se titulaba «Rayo».

Después de un animado encuentro el partido terminó con la victoria de los muchachos del S. E. U. por 5 goals a 4, además de haberles anulado dos goals legítimos.

Este partido ha servido de entrenamiento para el próximo que jugarán estos falangistas contra el equipo del S. E. U. de Calatayud, con motivo de la bendición de su bandera, en aquella localidad.

El Delegado de Deportes

J. Lafuente

¡Arriba España!

¡Estudio y Acción!

### TRASPASO

Por no poder atenderlo se traspasa el Bar sito en la calle de Aguirre nº. 4 (Palacio de Allende).

Para tratar con su dueño Angel Rubio.

PROPIETARIOS

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

Lealtad 12. — MADRID

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

CARABANA

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

AVISO

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

# Banco Español de Crédito

Capital autorizado . . . . . 100.000.000  
 desembolsado . . . . . 51.355.500  
 RESERVAS . . . . . 70.592.954,34  
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

## Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

## CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anunciese en "Noticiero de Soria,"

### Márgenes

### Un gran músico Italo-Español

Los requetés sorianos hemos llevado por todos los frentes de combate, y por pueblos y ciudades de retaguardia, ese himno vibrante y sonoro que para airo y estímulo del Tercio Numancia compusieron don Eloy Sanz Villa, Comisario Carlista de Guerra, y el gran músico italiano-español don Oreste Camarca de Blasio. Por donde quiera que fuimos, boinas rojas y pueblo cantábamos a coro las patrióticas estrofas y las frases musicales:

«Requeté valiente,  
 vamos a formar,  
 que ha dado la orden  
 nuestro capitán...»

Y él que la oyó una vez no las olvidó en mucho tiempo o jamás. Así van ganando popularidad en trincheras y poblados los ecos líricos del mismo.

Intrigado por el nombre exótico del autor de tan bella composición musical, nombre que me sonaba a conocido sin saber por cuánto ni por qué, pues con los azares de la lucha y las intrigas de la retaguardia va uno olvidando muchas cosas, inquirí quien podía ser y las noticias vinieron a refrescar en mi memoria un admirable «Cuarteto con coro» de este joven y notable compositor, que oí entre un público selecto de artistas y escritores en el gran Círculo de Bellas Artes, de Madrid. La obra, que alcanzó un invidiable éxito de crítica, tan exigen-

te ésta con los jóvenes, estaba dedicada a Beethoven y fué premiada en el Concurso Musical de Filadelfia, en noble competición con músicos de todo el mundo.

El joven compositor Oreste Camarca de Blasio reside en España desde hace mucho tiempo y ama a nuestra Patria con fervores de buen hijo, sin que por ello haya olvidado las tierras sonrientes de la dulce Italia. Es natural de Escoli Satriano, la «Asculum Apulum» de los clásicos latinos, bella ciudad de la provincia de Foggia, que pertenece al distrito de Bovino. Cerca de ella corre el río Cervaro y los Apeninos napolitanos a'zan al firmamento la altivez de sus cumbres devadas, descansando sus bases en un lecho de olivares y viñedos. Ascoli Satriano tiene unos ocho mil habitantes, estación de ferro vía y Sede episcopal. En sus inmediaciones Pirro luchó con fortuna en el año 279 antes de J.C. y Roger «el Normando» la destruyó en la Edad Media. Bajo la égida de Musolini ha recobrado su antiguo esplendor.

Ignoro la obra musical total de este noble compositor que apenas frisará en los treinta y tantos años; pero sé que tiene un «Sexteto con coro» muy bueno, inspirado en las ruinas sorianas de la vieja Abadía de San Juan del Duero; un «Himno popular a San Saturio» —Patrón de Soria— y en preparación, aparte otras muchas cosas, una Sinfonía sobre España.

A Oreste Camarca de Blasio, por sus altas dotes de inspiración y sus profundos estudios, cuando las aguas de la guerra se serenen y los espíritus áticos se aquieten en el remanso del



Compañía de Seguros Reunidos

Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO

SEGUROS CONTRA LA VIDA

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

### Una bisnieta de Agustina de Aragón, en Zaragoza

Ha sido nombrada enfermera del Hospital provincial

El señor Allué Salvador, al recibir a informadores les dijo lo siguiente:

«En el día de hoy he recibido en mi despacho oficial una visita altamente simpática. Se trata de bisnieta de la célebre heroína de los Sitios, Agustina de Aragón, que accidentalmente vivía con su familia en Huesca, y ahora se encuentra en Zaragoza pasando una corta temporada.

Invitada por el presidente a que le explicará su genealogía en relación con la famosa artillera del Portillo, dijo ha-

Arte, le esperan grandes éxitos musicales.

Le perjudica su modestia excesiva y su apartamiento del mundo artístico literario. Vive recogido en sí mismo en la pequeña y simpática ciudad de Soria sin posible ambiente y marco donde destacar su figura.

Un día cualquiera os lo encontraréis paseando a lo largo del Duero o por la Alameda, en el Círculo de la Amistad o en el Talivesay, y sonriendo, con corrección exquisita, como quien nada dice, hablará humildemente al presentaroslo: Soy Oreste Camarca de Blasio.

José Sanz y Díaz.

(Departamento de Propaganda y Prensa, de la Junta Carlista de Guerra. SORIA.)

### Sanatorio Ginecológico

de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

### Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

### CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

marse María Atienza y ser hija de don Augusto Atienza, que, a vez, era hijo de don Francisco Atienza y doña Carlota Cobos Zaragoza, hija esta última de Zaragoza, que estaba casada con el médico aragonés don Juan Cobos.

Es, por lo tanto, descendiente directa de la gran heroína de los Sitios.

Doña María Atienza sigue, actualmente, un curso de enfermeras en el Hospital Salvador, y al visitar al señor Allué Salvador le ha hecho ofrecimiento de sus servicios para algún establecimiento de la Beneficencia provincial.

Como esta distinguida señora va a terminar pronto aquellos estudios, el presidente de la Diputación, deseando honrar en ella a una descendiente de la gran defensora de Zaragoza, y contando con el asentimiento de sus compañeros de Corporación, ha resuelto nombrarla en el acto enfermera del Hospital de Nuestra Señora de Gracia con carácter honorario hasta que en el momento oportuno pueda concederle la efectividad en el cargo.

El señor Allué Salvador, con su fino instinto patriótico ha sabido recoger esta vibración del momento, llevando a la Beneficencia provincial la figura simpática y emotiva de esta descendiente de la Heroína de los Sitios.

Machuca y el secretario de la Corporación, señor Molina, en visita de despedida, pues marchan a la ciudad hermana después de breve estancia en Zaragoza, donde recibieron vivas muestras de simpatía, de las que guardan grato recuerdo.